

## 768. Rouge-gorge bleu de montagne.

*Sialia artica* SWAINS. 1834.

Le 10 octobre 1893 j'ai reçu de M. L. H. Patterson de Brandon, Manitoba un beau mâle appartenant à cet espèce, qui avait été pris deux jours avant à environ deux milles à l'ouest de cette ville pendant qu'il était en compagnie d'un autre spécimen de la même espèce, (George E. Atkinson). On a observé quelques spécimens de cet oiseau dans les Montagnes Rocheuses au lac Chief Mountain, mais on n'en a pas gardé un seul. (*Cones*). Cet oiseau passe l'été en assez grand nombre à Aweme, Manitoba, et il couve dans la région la plus montagnaise, y arrivant vers le 7 mai et s'en allant vers le 15 octobre, (*Cridde*). On l'a remarqué à Medicine Hat, Saskatchewan, pour la première fois le 6 avril 1894; à partir de cette date on en a vu quelques spécimens tous les jours jusqu'au 9 mai lorsque le dernier en est disparu. En passant au nord cet oiseau semblait voler au-dessus des arbres parsemés çà et là dans la vallée de la South Saskatchewan. Le 15 juin 1895 on en a découvert un couple en train de couver à Medicine Lodge au sud de la montagne Wood, Saskatchewan, ainsi qu'un autre couple dans un banc d'argile au bord de la rivière des Français, au passage Stony Creek. Au mois de juillet de la même année cet oiseau couvait en nombre le long de la rivière Milk, surtout à Castledale Rocks. Vers la fin juillet 1893 j'en ai observé quelques spécimens à Dunvegan, sur la rivière de la Paix. Le 18 juin 1897 j'avais remarqué ce rouge-gorge bleu en train de nichier à Lacombe près d'Edmonton, Alberta. Il était commun à Calgary ainsi qu'en allant au sud dans les contreforts jusqu'au passage Crow's Nest, commun aussi depuis le passage supérieur de la rivière Lub-stick jusqu'à la rivière Camp, Colombie-Britannique, à l'ouest du passage Athabasca. On l'a vu aussi par grandes volées, le 2 septembre 1898, au Henry House dans ce passage; les derniers spécimens sont disparus le 25 du même mois. Cet oiseau était tout à fait commun et couvait de bonne heure à Banff, Montagnes Rocheuses, où il a fait son nid principalement sous les dalles des maisons. Le 10 avril 1890 on l'avait trouvé à Revelstoke, Colombie-Britannique. Il était tout à fait commun le long des pentes des montagnes, et couvait, dans le passage Eagle, près de cette ville au mois de mai de la même année. Le 20 juin 1890 on a remarqué un grand nombre de jeunes oiseaux dans les arbres le long du Pass creek à Robson, Colombie-Britannique; ils avaient niché dans les précipices à environ 700 pieds au-dessus de l'eau. Ce rouge-